
    

 
 
 
 

Beratungsergebnis zu Vorlage Nr. 10/044/2017 
 
 

 Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Kultur und Tourismus am 04.12.2017 
 

Zu Punkt 7: Sachstandbericht: Beratungsleistungen des Expat Service Desk (E-
S-D) 

 
Antworten zu den Fragen von KA Niklaus und KA Roeloffs zum Sachstandsbericht:  
Beratungsleistungen des Expat Service Desk (ESD) 
 
 
Es sind nur 15% Unternehmen aus dem KME vom ESD beraten worden? 

- Die in der Vorlage dargelegten Zahlen sind nach der Unternehmensveranstaltung am 
05.10.17 in Ratingen weiter gestiegen. Aktuell zum 04.12.2017 waren elf 
Unternehmen aus dem Kreis Mettmann in der Beratung des ESD. 

- Besonders die Beratungen von Unternehmen sind sehr zeitintensiv und erstrecken 
sich über einen längeren Zeitraum. 

- Es wurden weitaus mehr Expats / internationale Angestellte beraten als 
Unternehmen. Viele leben in Düsseldorf und arbeiten im Kreis Mettmann. 

- Die erwähnten Sondersprechstunden beziehen den Kreis Mettmann immer mit ein. 
Es werden bei den relevanten Themen das Kreisintegrationszentrum des Kreises und 
die Agentur für Arbeit Mettmann einbezogen. 

- In 2018 sind zwei Veranstaltungen im Kreis geplant, es soll zudem mobile 
Sprechstunden (1/2 tägig) in verschiedenen ka Städten angeboten werden. 

 
Kann man aus den Zahlen ableiten, dass dem Kreis eine Internationale Schule fehlt? 

- Es gibt zurzeit fünf Internationale Schulen in der Region. Die Familien wohnen gerne 
in der Nähe einer solchen Schule. Viele Expats / internationale Angestellte 
bevorzugen Düsseldorf aufgrund der Internationalität als Wohnort.  

 
Zielgruppe des ESD sind die KMU. Handelt es sich bei den 48 Unternehmen nur um 
KMU? 

- Bei den Unternehmen handelt es sich um kleine und mittlere Unternehmen:  
 14 Unternehmen weniger als zehn Mitarbeiter, 
 12 Unternehmen weniger als fünfzig Mitarbeiter,  
 alle anderen weniger als 250 Mitarbeiter. 
 
Handelt es sich bei den Mittelständischen Unternehmen um internationale Firmen? 

- Es handelt sich vielfach um deutsche Unternehmen. 
 
 
Herr Haase ergänzt, dass die beiden beteiligten Wirtschaftsförderungen und die IHK sehr 
zufrieden mit der Entwicklung des ESD sind. 
 

 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Kultur und Tourismus nimmt den Sachstand zum 
EFRE-geförderten Projekt „Expat-Service-Desk“ zur Kenntnis. 
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